



## Niclas Bürger ist neuer Gruppenführer

**Der ehemalige Jugendfeuerwehrmann Niclas Bürger wurde zum Gruppenführer ausgebildet, in seine Funktion bestellt und verstärkt nun das Führungskräfte-Kollegium bei Übungen und Einsätzen.**

Am Freitag, den 16.02.2024 hat das Führungskräfte-Kollegium der Feuerwehr March Zuwachs erhalten. Denn an diesem Tag hat Hauptfeuerwehrmann Niclas Bürger (Jahrgang 1999), den Lehrgang „Gruppenführer“ an der Landesfeuerwehrschule in Bruchsal erfolgreich abgeschlossen. Er ist damit in die Riege der Führungskräfte der Feuerwehr March aufgestiegen. Am Montag darauf hat er bereits seine erste Einsatzübung als Gruppenführer absolviert und einen Tag später nahm er zum ersten Mal an der turnusmäßig stattfindenden Führungskräfte-Dienstbesprechung aller Zug- und Gruppenführer der Feuerwehr March teil.

Der Gruppenführer führt in der Feuerwehr die Taktische Einheit „Gruppe“, bestehend aus neun Einsatzkräften. Ist nur ein Löschfahrzeug im Einsatz, handelt der Gruppenführer vor Ort eigenständig als Einsatzleiter. Er macht sich als Führungskraft mit einer blauen Kennzeichnungsweste mit der Aufschrift „GRUPPENFÜHRER“ kenntlich. Befindet sich beispielsweise ein Löschzug im Einsatz, handelt er unter der Direktive der übergeordneten Führungskraft: Entweder einem Zugführer (grüne Weste mit Aufschrift „ZUGFÜHRER“) oder dem Einsatzleiter (gelbe Weste mit der Aufschrift „EINSATZLEITER“). Die Ausbildung zum Gruppenführer dauert mindestens 70 Stunden verteilt auf zwei Wochen. In Baden-Württemberg findet die erste Ausbildungs-Woche im Rahmen eines Online-Unterrichts statt. Die zweite Woche ist vor Ort an der Landesfeuerwehrschule in Bruchsal. Der zweiwöchige Lehrgang hat unter anderem die folgenden Lehrinhalte: Rechtgrundlagen, Baukunde, Einsatzplanung, Einsatzlehre, Einsatztaktik, Führen, Ausbilden. Einsatzkräfte mit der Qualifikation Gruppenführer erkennt man im Einsatz oder bei Übungen an einem roten Balken (70 x 10 mm) auf jeder Helmseite. Wer im Einsatz oder bei Übungen die Funktion innehat, erkennt man an der Blauen Kennzeichnungsweste.

Bereits vor etwa einem Jahr wurde Niclas innerhalb des Führungskräftekollegiums als Führungsnachwuchs nominiert. Spätestens mit der Zustimmung der Mittelaufnahme für den Jahreshaushalt 2024 wurde im Feuerwehrausschuss satzungsgemäß beschlossen, dass Niclas zum Lehrgang entsandt werden soll. Feuerwehrkommandant Stefan Berger nahm die „Bestellung“ in der Zugprobe am 19.02.2024 per Handschlag vor und gratulierte nochmal zum bestandenen Lehrgang.

Niclas kam im Jahr 2013, im Alter von 14 Jahren, zur Jugendfeuerwehr und wechselte 2017 in die Einsatzabteilung. Seitdem hat er die Lehrgänge Truppmann-Teil 1, Sprechfunker, Atemschutzgeräteträger, Truppführer und nun den Lehrgang Gruppenführer absolviert; außerdem ist er Inhaber des Feuerwehr-Leistungsabzeichens in Silber. Im Jahr 2020 wurde Niclas zum Kassenverwalter des Feuerwehrfördervereins gewählt und ist seit 2021 Betreuer von einer der Jugendgruppen unserer Jugendfeuerwehr. Der studierte Informatiker hat durch seinen beruflichen Background bereits deutliche Spuren in der Wehr hinterlassen – zum Beispiel mit der Programmierung eines Systems zur Geräteverwaltung der Schlauchwerkstatt und anderen kleineren Projekten.

Die Feuerwehr March gratuliert recht herzlich zum erfolgreichen Gruppenführer-Lehrgang, dem Aufstieg in die Führungs-Ebene und bedankt sich für das bisherige hervorragende Engagement in der Feuerwehr. **Herzlichen Glückwunsch lieber Niclas!**